



MONUSCO/Sylvain Liechti, Flickr. CC BY-SA 2.0.

200 muertos en mina congoleña

- Joel Hilliker
- [3/2/2026](#)

Buenos días!

Ese teléfono inteligente fabricado en China que está usando viene con costos ocultos.

Uno de ellos son los peligros para los aproximadamente 40.000 niños —tan jóvenes como de 6 años— que excavan, transportan, lavan y clasifican minerales por menos de 2 dólares al día en las minas de cobalto y coltán de la República Democrática del Congo.

Su difícil situación fue destacada el miércoles y jueves pasado en la región de Rubaya en la RDC cuando al menos 200 personas en las minas de coltán, incluyendo mujeres y niños, fueron enterradas vivas bajo deslizamientos de tierra.

Esta área produce más del 15% del tantalio mundial, un subproducto clave del coltán utilizado en teléfonos inteligentes, computadoras y motores de aviones.

Desde mayo de 2024, esta área ha sido controlada por el grupo rebelde M23. Estas operaciones mineras generan 10 millones de dólares o más anualmente para los rebeldes. Grupos como el M23 explotan los ingresos mineros para mantener el poder y sostener la violencia. Como puede imaginar, no son estrictos con la seguridad de los trabajadores.

Los trabajadores buscan en pozos inestables propensos a riesgos ambientales. Los niños experimentan falta de educación, desnutrición y peligros físicos. Las mujeres lavan minerales en arroyos contaminados que las exponen a químicos que causan problemas de salud reproductiva, incluyendo impactos en la leche materna y futuras generaciones. Enfrentan riesgos de agresión sexual y golpes.

Mientras tanto, empresas extranjeras, particularmente firmas chinas que dominan la cadena de suministro, pasan por alto estos problemas éticos y morales mientras buscan los materiales más baratos posibles para sus productos electrónicos.

Existe un vínculo directo entre nuestra adicción a estas tecnologías y el empobrecimiento de estos congoleños. Incidentes como este deslizamiento mortal exponen el costo humano oculto en nuestros mercados globales.

Es un recordatorio de la necesidad de una [nueva economía mundial](#) con base en eliminar la explotación y la codicia, y mantener las leyes perfectas de Dios.

Acuerdo comercial entre EE UU y la India: el presidente de EE UU, Donald Trump, anunció después de una llamada telefónica con el primer ministro indio Narendra Modi ayer que se había llegado a un acuerdo comercial entre EE UU y la India. Afirmó que el acuerdo reduciría los aranceles a los productos indios al 18%, detendría las compras indias de petróleo

ruso, eliminaría las barreras no arancelarias de la India a los productos estadounidenses y multiplicaría las compras indias de energía, tecnología y productos agrícolas estadounidenses de 50.000 millones de dólares a un asombroso 500.000 millones de dólares. Aunque Modi no confirmó muchos detalles, publicó en X: "Encantado de que los productos fabricados en la India ahora tendrán un arancel reducido del 18%. Muchas gracias al presidente Trump en nombre de los 1.400 millones de personas de la India por este maravilloso anuncio". Si se promulga, el acuerdo marcaría un gran impulso a las relaciones entre EE UU y la India. Aun así, la Trompeta espera que la India se separe de EE UU, lo aísle del comercio mundial trabajando con China y Europa, y finalmente se alinee completamente con Rusia.

La India aumenta el gasto en defensa: la India aumentará su gasto en defensa en un 15% para alcanzar un récord de 85.000 millones de dólares, anunció la ministra de Finanzas Nirmala Sitharaman a los legisladores el domingo. Explicó que el aumento "sin precedentes" proporcionará más barcos, submarinos, aviones de combate, drones y otro equipo militar para las fuerzas armadas de la India. El primer ministro Modi dijo que el nuevo presupuesto "presenta una hoja de ruta ambiciosa para dar un nuevo impulso" a la manufactura nacional y su autonomía estratégica. La profecía bíblica muestra que pronto se formará una alianza de naciones asiáticas, incluyendo la India, que será más grande que cualquier poder militar que el mundo haya visto jamás. Por eso la Trompeta sigue de cerca [la expansión del poderío militar y las relaciones de la India con otras potencias asiáticas](#).

Alemania arresta a contrabandistas de semiconductores hacia Rusia: cinco hombres fueron arrestados ayer en el norte de Alemania acusados de exportar materiales, incluyendo semiconductores, a al menos 24 fabricantes de armas rusos en violación de los embargos de la Unión Europea. Según los fiscales federales alemanes, los hombres organizaron aproximadamente 16.000 entregas a Rusia con un valor superior a los 35 millones de dólares. Estos arrestos ocurren menos de dos semanas después de que un informe afirmara que se habían encontrado componentes alemanes en drones rusos. Las fuerzas del orden están realizando búsquedas en todo el país en busca de otros cinco sospechosos, pero hay indicios de que, en un nivel más amplio, Alemania en realidad está [trabajando con Rusia](#).

Rusia moderniza base militar en la frontera con Finlandia: Yle informó el domingo sobre imágenes satelitales que indican que Rusia está modernizando una guarnición militar de la era soviética en Petrozavodsk, a unos 160 kilómetros de su frontera con Finlandia. Es probable que la base albergue al 44º Cuerpo de Ejército que fue establecido en 2024. Durante la Segunda Guerra Mundial, Finlandia colaboró con la Alemania nazi para recuperar territorio perdido en una invasión rusa previa, finalmente empujando a Rusia más allá de sus fronteras originales. La actividad militar rusa bajo Vladimir Putin está [empujando nuevamente a Finlandia hacia Alemania](#).

Gobierno de EE UU en cierre parcial: un cierre parcial del gobierno federal estadounidense entró en su cuarto día sin resolución mientras los Demócratas continuaban exigiendo una reforma migratoria como parte de cualquier acuerdo de financiación. Los Demócratas quieren que los agentes de Inmigración y Control de Aduanas estadounidenses usen cámaras corporales y no usen máscaras para que puedan ser procesados más fácilmente por manejar mal los arrestos. La Cámara de Representantes ahora está trabajando en un proyecto de ley modificado que financiaría los departamentos de Defensa, Estado, Tesorería y otros, mientras otorga a los legisladores una extensión de dos semanas para determinar cómo financiar el Departamento de Seguridad Nacional. La situación recuerda a los estadounidenses que las crisis no resueltas y el autosabotaje de las fuerzas del orden y el Estado de derecho son la nueva normalidad en la gobernanza estadounidense.

Aumento de trastornos psicóticos en jóvenes canadienses: la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos aumentaron un 60% en jóvenes de 14 a 20 años entre 1997 y 2023, según un estudio publicado ayer en la Canadian Medical Association Journal [Revista de la Asociación Médica Canadiense]. El estudio analizó a más de 12 millones de personas y también encontró que aquellos nacidos entre 2000 y 2004 tenían un 104% más de probabilidades de ser diagnosticados con un trastorno psicótico a los 20 años que aquellos nacidos entre 1975 y 1979. Casi 1 de cada 100 canadienses ha sido diagnosticado con un trastorno psicótico. Hay una causa para cada efecto, y la causa subyacente de estos estados mentales peligrosos no se limita a Canadá.